
EU descarta paneles si
México se compromete
La representante
comercial de ese país
pide atender casos
del maíz y energéticos

IVETTE SALDAÑA
maría saMw a peluniversal cx m mx

Si e gobierno mexicano no atien
de las preocupaciones sobre las
políticas que prohiben el maíz
t ransgénico y la regulación ener
gética Estados Unidos procederá
a solicitar la formación de un pa
nel de solución de controversias
dijo la representante comercial
de ese país Kalherine Tai

En la primera jornada de la
reunión ele la Comisión de Libre
Comercio del T MEC a realizarse
ayery hoy en Cancún afirmó que
los aranceles para la importación
y exportación que impuso Méxi
co al maíz blanco harinero no
aplican a los estadounidenses
porque el Tratado entre México
Estados Unidos y Canadá es un
acuerdo de libre comercio

Respecto a los aranceles lo
que entiendoy me dicenmis abo
gados es que como tenemos un
tratado de libre comercio el
T MEC estos aranceles no apli
can a nosotros pero el decreto

original imparta al comercio del
maíz entre los dos países des
tacó y hay aspectos en los que
no estamos de acuerdo

En llamada telefónica con me
dios de comunicación la titular
de la Oficina de la Representa
ción Comercial de Estados Uni
dos USTR por sus siglas en in
glés comentó que en el caso de la
prohibición al maíz transgénico
para consumo humano que dio a
conocer el gobierno mexicano el
13 de lebrero por medio de un de
creto el mecanismo del T MEC
contempla 75 días para entender
la posición de las otras partes y
apenas la semana pasada se llevó
a cabo una reunión técnica

Pedimos el segundo paso de
consultas hace un mes y fire hace
una semana explicó Tenemos
trabajo por hacer agregó y en
caso de no llegar a un acuerdo se
solicitará formalmente un panel
para resolver el caso

Expuso que desde el punto de
vista del gobierno de Estados
Unidos México restringe pro
ductos que son seguros y 110 ten
dría por qué hacerlo

Tai explicó que esperaun com

promiso de la secretaria de Eco
nomía Raquel Buenrostro o se
avanzará aunpanel de controver

sias jx r la política energética
El tema de la política ener

gética es una profunda preocu
pación para nosotros Pedimos
consulta como el primer paso pa
ra buscar una herramienta for
mal para resolver el tema bajo el
T MEC recordó

Hemos hecho algún progreso
en política energética pero

nuestras preocupaciones se
mantienen Estoy esperando el
compromiso con la secretaria
Buenrostro en los dos días que
tendremos en el encuentro para
plantear esos temas importantes
y explorar qué progreso podemos
tener Si no podemos tenerlo el
siguiente paso será pedir un pa
nel de controversias señaló

Tai añadió que hay confianza
en que en los paneles en que he
mos estado las tres partes son
efectivos para resoluciones que
resuelven situaciones difíciles

De la resolución en enero de
2023 del panel de interpretación
de reglas de origen del sector au
tomotriz el cual generó un fallo
favorablepara México yCanadáy
pidió corregir a Estados Unidos
Tai dijo que desde que se llevó a
cabo el panel ha habido desarro
llos en la manufactura de autos
en los tres países que deben in
tegrarse a la realidad actual
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Katherine Tai representante comercial estadounidense afirma que
los paneles han sido efectivos para resolver casos difíciles del T MEC

KATHERINE TAI

Representante comercial de EU

Respecto a los
aranceles al maíz
blanco lo que entiendo
y me dicen mis
abogados es que como
tenemos un tratado no
aplican a nosotros

Hemos necno algún
progreso en política
energética pero
nuestras
preocupaciones se
mantienen Estoy
esperando el
compromiso con la
secretarla Buenrostro
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